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花店在售大麦与传统农作
物大麦并不完全相同。首先花
店的大麦为金黄色，比一般农作
物大麦艳丽；其次花店的大麦麦
须更长。“做花篮的大麦是有一
定要求的，且经过加工。”据刘志
宇介绍，花店的大麦选用七八分
熟的麦苗，经过清洗、晾干、染色
等工序后，才呈现出最终的效
果。

刘志宇告诉记者，选用还未
完全成熟的大麦，主要是由于未
完全成熟的麦穗不容易脱落；同
时还要注意选择麦秆粗、麦穗
长、麦须长的来制作，不然不仅
不美观，运输及插花过程中还容
易造成折断、脱壳等损伤。

受限于品种，大多数大麦是
从农田中收割而来，多数外观并
不能完全满足要求。于是2019
年，刘志宇在老家与农户签订协
议，由农户种植专门用于插花的

大麦品种，其统一收购后制作大
麦花。

“没想到种植的几亩试验产
品，去年刚上市就被抢购一空。”刘
志宇说，为了满足市场需求，2020
年他将种植规模扩大至近100
亩。“今年像我一样专门承包土地
种植大麦的人还有很多，目前来
看，全国的市场需求仍然很大。”

市场火爆，争议也随之出
现。往常不值钱的小麦、大麦，
被卖到368元是否合理？对此，
中国插花花艺协会副秘书长、四
川花协插花花艺协会会长马力
为表示，大麦花经过晾晒、清洁、
染色等工序，在此过程中其价值
不断叠加，致使成本费用增加。
其次，插花本身便包含花艺师的
创作过程，经过人工、其他辅料、
运输成本等等叠加后，才出现市
场上看到的价格。

（成都商报）

承包近100亩地
专门种花艺大麦扩张

自党史学习教育活动开展以来，阳山镇住基
村始终坚持学习教育与实际工作相结合，坚持“群
众利益无小事、为民服务无止境”，扎实开展“我为
群众办实事”主题实践活动，党员干部关注人民群
众最需要、最期盼解决的“确凿问题”，把民情民意
化作发展进步的动力。其中，阳山镇住基村党总
支书记边智慧的工作日志可以体现在“办实事”中
实现“事办实”，现摘录如下：

4月19日
下午5时许，我与工作人员走近村民，面对面

听取他们在生活、工作中遇到的困难和问题，了解
村民们的困惑和建议。张家旦自然村村民张仲南
从桃园地里干完农事回家，我就和他拉起家常，邻
里都围了过来，当问及生产和生活有什么诉求时，
大家就打开了话匣子。“由于我们村地处低洼，去
年又遇持续暴雨天气，泵站排涝能力有限，我建议

更新或者加大水泵排涝设备，这样水蜜桃地就不
会内涝，桃子落果损失减少，同时品质可以得到有
效提升。”张仲南说，对此，邻里十分担心，今年如
果黄梅要是再下暴雨，我们就更为担心了。我当
即就说你们提的问题很好，是我们工作没有做到
位，并对他们许诺，在水蜜桃上市前，一定要把张
家旦泵站排涝泵扩容。大家拍手说，烦心事终于
有希望了。

4月25日
针对近一周来“我为群众办实事”汇总的问

题，我村两委召开公共设施专题会议。针对张庄、
张家旦等村民提出的张家旦泵站、大沙头泵站扩
容等问题，村委综合考虑了周边居民800余亩水
蜜桃排涝等问题。两委人员根据村实际情况各抒
己见，陈峰、陈志健说昨天已经和有关专业人士商
榷泵站扩容事宜，预计投资将达50余万元。最
后，决定对张家旦泵站、大沙头泵站扩容排涝泵及
加固引水渠等；对村民提出公共灌溉水渠破损问
题，大家表决要针对性地对全村2000米水渠进行
全面清淤与修复，预计本月底完工；对石绛上自然
村创建宜居村问题，要摸清情况，充分发扬民主，
明确标准，根据要求，大部分村居需建成标配型的
美丽宜居村，结合村的自然禀赋，按照“绿化美观、
配套完善、舒适宜居”要求创建，今年年底完工。
对群众诉求，有条件的马上解决，确保件件有落
实、事事有回应。

5月20日
今天，就上次公共设施专题会议后实施得怎

么样，我去察看一下。刚到张庄自然村村口，村民
见我来了，高兴地围了上来，你一句我一句。我对

他们说：“我今天就是来看看进展的怎么样了。”有
村民指着那条渠道说，灌排渠这里的已经修好，今
年再下大雨不怕了！真的要谢谢你！走进张家旦
泵站，看到师傅们正在安装设备，周师傅说：“我们
争取两周，对张家旦泵站和大沙头泵站安装与调
试完工。”同时，我们叮嘱管理泵站的管理员，要经
常维护，确保灌溉与排涝的问题基本解决。

工作感悟
随着党史学习教育的不断推进，党员干部主

动到老百姓家“找事做”，变“被动”为“主动”，变
“坐等”为“上门”，把党史学习教育成果转化为工
作实效，用自己的“辛苦指数”换百姓的“幸福指
数”。切实把群众的小事当作干部的大事，做到事
情再小也要竭尽全力去办，就会积小胜为大胜，不
断汇聚提升“幸福阳山”强大力量。

（边智慧 记录 俞显峰 整理）

在“办实事”中实现“事办实”
阳山镇一位村干部的工作日志摘录

大麦、小麦除了食用还可做什么？有人想到做肥料、喂牲畜，也有人想到
造纸、当作能源、酿啤酒。但你知道吗，大麦还可以做成花束供欣赏。

近年来，不少新店开业、发布会改用大麦做成的花篮，摆在店门前庆贺开
业“大卖”。因其寓意美好，受到越来越多的人追捧，甚至有人为了庆贺朋友
店铺开业，花1.5万元定制大麦花篮。特别是今年，许多花店的“大麦花”销量
迎来爆发，有的商店一个月卖出近300个花篮。

日前，在成都凯德天府一楼
一家女装店门前，6个金黄色的
花篮放在门前不远处。与传统
花篮不同，这些花篮主要用大麦
制成。

“店铺刚刚开业，花篮是为
庆祝开业购置的。”该女装店工
作人员杨女士告诉记者，大麦
寓意“大卖”，对于商铺来说有
个好的寓意，同时颜色金黄亮
丽，放在店门口给人富丽堂皇
的感觉。

成熟的麦穗象征着丰收与
硕果累累，同时因大麦与“大卖”
同音，成为近年来店铺开业花篮
的新宠。记者在淘宝、美团上搜
索“大麦”，从几元一根的麦穗至
几百元一束的“大麦花”都有。
其功能基本为两种：一种作为切
花，在花束中做装饰，也可用作
插花的配材和居家软装；另一种
是用作手捧花、花篮。

大麦寓意“大卖”
象征丰收和完美新宠

“大麦兴起也就是最近两年的事情，目
前除了开业，几乎没人会买。”成都花之韵
花艺店老板说，该店从两年前开始售卖大
麦花篮，销量逐年增加，今年市场尤为火
爆，仅4月份就售出近300个大麦花篮。

除了寓意好之外，大麦还有保存时间
久、不容易损毁等好处。“一般的鲜花，夏天
摆在太阳下一上午就蔫了，而大麦花则不
同，只要保存良好，可以一直放。”该花艺店
老板说，从今年开始，企业开业用大麦做花
篮已经成为新时尚。该店开业以来，接到
最大的一笔订单是88个大麦花篮，是有人
为庆贺朋友开业花费近1.5万元定制的。

作为鲜花店的上一级供应商，成都诚
信阳光鲜花包装资材馆大麦的销量更能说
明其热销程度。“仅仅五一当天，我们馆就
卖出了7000多把大麦，一把大麦100株，
相当于卖出了70万株。”该馆老板刘志宇
告诉记者，按照100株大麦制作一个花篮
计算，相当于卖了7000余个花篮。其实，
五一之前该馆销量就突破了8000把，一度
出现断货的情况。

有人花1.5万元
订购88个大麦花篮热卖

大麦“大卖”！
大麦花篮成新宠，有人花1.5万定制


